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N I E D E R S C H R I F T 
 

über die Sitzung des Wege-, Wasser- und Umweltausschusses Schmalfeld im 
Gemeindebüro, Dorfstraße 38, 24640 Schmalfeld 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 23.01.2025 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 21:30 Uhr 

Ort, Raum: Gemeindebüro, Dorfstraße 38, 24640 Schmalfeld 

 

 Vorsitz  

 
 Herr  Jochen Bettaque -   

 Mitglieder  

 
 Herr  Rolf Brix -  fehlt entschuldigt 

 Herr  Karl-Heinz Huge -  Vertretung für Herrn Brix 

 Frau  Sonja Möckelmann -   

 Herr  Philipp Ruge -   

 Herr  Jens Schiller -   

 Herr  Rüdiger Völkl -   

 Herr  Georg Wiechert -  Protokollführung 

 Gäste  

 
 Frau  Irmtraut Domeyer -   

 Herr  Klaus Gerdes -   

 Herr  Reinhold Haker -   

 Herr  Arne Möckelmann -   

 Herr  Timm Stahmer -   

 
 

T a g e s o r d n u n g: 
 

Öffentlicher Teil: 

 
 1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und 

Eröffnen der Sitzung 
 

 

 2. Genehmigung der Tagesordnung und Abstimmung über einen möglichen nichtöffentli-
chen Teil der Sitzung 
 

 

 3. Protokoll der letzten Sitzung am 21.11.2024 
 

 

 4. Aktuelle Berichte 
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 5. Einwohnerfragezeit Teil 1 
 

 

 6. Reparatur der Klärteiche / Spundwände 
 

 

 7. Externe Bewirtschaftung der Kläranlage 
a) Vorstellung eines Bewirtschaftungsvertrages zwischen Gemeinde und der Schles-
wag 
b) Diskussion des Bewirtschaftungsvertrages und Beschlussempfehlung an die Ge-
meinde 
 

 

 8. Regenwasser - Rückhaltung Struvenhüttener Straße 
hier: Sachstand 
 

 

 9. Neubau Rotenbeker Weg - Antrag auf Änderung der Grundstückseinfahrt 
 

 

 10. Müllsammelaktion 2025 
 

 

 11. Starkregenkataster des Landes S-H 
 

 

 12. Einwohnerfragezeit Teil 2 
 

 

 13. Themen für die nächste Sitzung 
 

 

 14. Schließen der Sitzung 
 

 

Öffentlicher Teil: 

 

Zu TOP 1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschluss-
fähigkeit und Eröffnen der Sitzung 

 
Der Ausschussvorsitzende Herr Bettaque eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
Er stellt fest, dass frist- und formgerecht geladen wurde und der Wege-, Wasser- und Um-
weltausschuss beschlussfähig ist. 
Der WWU ist jetzt mit 7 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. Wegen der Abwesenheit 
von Herr R. Brix, wird Herr G. Wiechert zum Protokollführer ernannt. 
 

 
 

Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung und Abstimmung über einen möglichen 
nichtöffentlichen Teil der Sitzung 

 
Herr Jochen Bettaque schlägt vor, einen neuen TOP 9 einzufügen – „Neubau Rotenbeker 
Weg – Antrag auf Änderung der Grundstückseinfahrt“. Diesem Vorschlag wird zugestimmt. 
Die bisherigen Top 9 bis 13 werden dadurch zu TOP 10 bis 14. 

Es gibt keine Punkte, die in einem nichtöffentlichen Teil behandelt werden müssten. 
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Abstimmungsergebnis: 

gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder  7 

davon anwesend 7 

Ja-Stimmen 7 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 

 

Zu TOP 3 Protokoll der letzten Sitzung am 21.11.2024 

 
Das Protokoll vom 21.11.2024 wurde einstimmig genehmigt. 
 
 

Zu TOP 4 Aktuelle Berichte 

 
Herr Jochen Bettaque berichtet über die Trinkwasser Analyse am Wasserwerk Ausgang vom 
26.11.2024. Die Angaben der Werte sind Ist-Werte/Grenzwert in mg/l. 

Eisen 0,01/0,2; Mangan 0,005/0,05; Nitrit 0,01/0,1; Nitrat 2,3/50. 

Herr Klaus Gerdes bemerkt, dass der Kreis vorgibt, dass zweimal pro Jahr geprüft werden 
muss. Eine weitere Prüfung würde 600 € kosten. 

Herr Klaus Gerdes gibt bekannt, dass im Schmalfelder Moor am 3. Moorweg der südliche 
Graben auf eine Länge von 600 m ausgehoben wurde. Im Gemeindegebiet wurden aktuell 
die Knicks an öffentlichen Wegen maschinell aufgeputzt. Die Nachräumarbeiten erfolgen 
noch. 

 
 

Zu TOP 5 Einwohnerfragezeit Teil 1 

 
Ein Einwohner fragt, wie der Stand des Fußweges am Holstenhof ist. Laut Herrn Klaus Ger-
des ist der Weg noch nicht fertig. 

 
 

Zu TOP 6 Reparatur der Klärteiche / Spundwände 

 
Für die Anbringung einer Spundwand am nördlichen Ufer das Klärteiches liegt laut Herrn 
Klaus Gerdes ein Angebot von 50.000,- € vor. Die Durchführung soll noch in 2025 erfolgen. 

Herr Klaus Gerdes berichtet auch, dass für die Reparatur der Lüfteranlage eine neue Zusage 
des WZV vorliegt. Der WZV will die Arbeiten bis Ende Juni 2025 abgeschlossen haben.  

 

Der Ausschuss empfiehlt, den Vorschlag des WZV anzunehmen, allerdings mit den Bedin-
gungen, dass der WZV bis zum 01.03.2025 die nötigen Ersatzteile bestellt und das die Zah-
lung erst nach Abschluss der gesamten Arbeiten erfolgt. 

 
 

Zu TOP 7 Externe Bewirtschaftung der Kläranlage 
a) Vorstellung eines Bewirtschaftungsvertrages zwischen Gemeinde und 
der Schleswag 
b) Diskussion des Bewirtschaftungsvertrages und Beschlussempfehlung 
an die Gemeinde 

 
a) Vorstellung eines Bewirtschaftungsvertrages zwischen Gemeinde und der Schleswag 
b) Diskussion des Bewirtschaftungsvertrages und Beschlussempfehlung an die Ge-

meinde (Anlage zu a) 
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Herr Jochen Bettaque stellt den Entwurf des Wartungsvertrages der Fa. Schleswag/Holstein 
Wasser vor und weist auf drei wichtige Aspekte hin. 

 

a. Der Vertragsentwurf beinhaltet nicht nur die Wartung der Klärteiche, sondern auch 
die aller Schmutzwasser Ableitungen. 

b. Die Kosten liegen bei 52.000,- € pro Jahr, ohne Reparaturen. 
c. Der Vertrag soll jeweils für ein Jahr gelten. 

 

Punkt c. wird von allen als normal und unproblematisch angesehen.  

 

Zu Punkt a. und b.  

Herr Klaus Gerdes weist darauf hin, dass 52.000,-€ zu viel sind, und die Vergabe bei der 
Summe ausschreibungspflichtig wäre. Aus diesen beiden Gründen empfiehlt er, den Umfang 
des Vertragsinhaltes zu reduzieren auf die reine Wartung der Klärteiche, um dann so auf 
eine Vertragssumme von ca. 25.000,-€ zu kommen. Der Vertrag in der jetzigen Form sollte 
daher nicht angenommen werden.  

Und das Amt soll ein weiteres Angebot für die Wartung einholen.   

Der Ausschuss stimmt diesen Empfehlungen zu.  

Herr Karl-Heinz Huge fragt, ob die Kanalkataster-Unterlagen mittlerweile im Amt gefunden 
wurden. Herr Klaus Gerdes verneint. 

 
 

Zu TOP 8 Regenwasser - Rückhaltung Struvenhüttener Straße 
hier: Sachstand 

 
Herr Klaus Gerdes berichtet über den Stand der Dinge. Der Ablauf in Richtung Altenhof funk-
tioniert gut, die 5 Deckel sind überasphaltiert, aber auffindbar und Querleitungen sind jetzt 
mehr in Richtung Abfluss orientiert. 

Die Restarbeiten für den Weg am Ehrenmal sind in Gange. Eine Knickecke wird begradigt, 
die Hecke wird neu gepflanzt, der Anlieger bekommt einen neuen Zaun und die Mauer ist 
wieder da. Ob die beiden Buchen zurückgeschnitten werden sollten, ist noch nicht klar. Ein 
Kostenüberblick fehlt noch. Die Arbeit der ausführenden Firma wurde gelobt.  

 
 

Zu TOP 9 Neubau Rotenbeker Weg - Antrag auf Änderung der Grundstückseinfahrt 

 
Der Ausschuss empfiehlt, den Antrag des Grundstückeigentümers anzunehmen mit der Auf-
lage, für alle Kosten selbst aufzukommen. Die notwendigen Baumaßnahmen umfassen die 
Anlage einer neuen Einfahrt (Bordstein Tieferlegung) und den Rückbau der vorhandenen 
Einfahrt (Bordstein Höherlegung). 

 

Zu TOP 10 Müllsammelaktion 2025 

 
Die Müllsammelaktion soll am 15.03.2025 stattfinden. Herr Jochen Bettaque will vor der Ak-
tion im Dorf herumfahren, um sich ein Bild der jeweiligen Mengen an Müll zu machen. Es 
wurde gefragt, ob die Schule und die Feuerwehr (wieder) teilnehmen wollen bzw. sollten. 

 
 

Zu TOP 11 Starkregenkataster des Landes S-H 

 
Herr Jochen Bettaque stellt zwei Auszüge des Starkregenkatasters für Schmalfeld vor. Es ist 
daraus ersichtlich, dass viele Gebiete im Dorf bei einem Starkregen gefährdet sind. Das 
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Starkregenkataster für Schleswig-Holstein ist im Internet zu finden unter der Suche Starkre-
genkataster S.-H. oder direkt unter 

 

https://www.schleswig-
hol-
stein.de/DE/fachinhalte/H/hydrologie_und_niederschlag/hinweiskartenStarkregengefahren?n
n=0ce697cf-665d-4197-a8a1-98a6c61c800f 

 

Der Ausschuss empfiehlt, diese Information an die Einwohner weiter zu geben, über Aus-
hang und den Gemeindebrief. 

 

Zu TOP 12 Einwohnerfragezeit Teil 2 

 
Herr Timm Stahmer wünscht sich, dass der Stein an der Ecke Ohland/Schützenstraße wie-
der verschoben wird, um die jetzige Behinderung der Fußgänger durch Dauerparker zu be-
seitigen.  

Frau Sonja Möckelmann berichtet, dass die neue Glasfaserleitung bei ihr angekommen ist. 
Außerdem berichtet sie von einem Fernsehbeitrag zur Rattenbekämfung in Wedel und fragt, 
ob es auch in Schmalfeld ein Rattenproblem gibt. Herr Klaus Gerdes bestätigt ein Rattenvor-
kommen auch in Schmalfeld. Vorkommen sollten gemeldet werden. Die Bekämpfung erfolgt 
dann durch amtlich zugelassene Experten. 

Frau Irmtraud Domeyer fragt, was die gelben Pfähle am Radweg nach Kaltenkirchen bedeu-
ten. Dazu konnte niemand etwas sagen. 

Herr K. H. Huge schlägt eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf der Betonspur Oland vor. 

Herr Jochen Bettaque berichtet über defekte Scheiben und Schmierereien am Bushaltehäu-
schen an der Au. 

 
 

Zu TOP 13 Themen für die nächste Sitzung 

 
Vorgeschlagen wurden: 
 

 Klärteiche 

 Wanderwege 

 Begehung 
 
 
 

 
 

Zu TOP 14 Schließen der Sitzung 

 
Die Sitzung wurde um 21:50 Uhr geschlossen. 
 
 
 

 
 
 
 

gez. Jochen Bettaque      
Vorsitzende/r      Protokollführer/in 
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